

## **MANIFIESTO**

## 25N - DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

En este **Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres**, nos congregamos para visibilizar, denunciar y comprometernos con la erradicación de todas las formas de violencia que afectan a mujeres y niñas. Cada actitud machista es una línea roja que no debe cruzarse, un límite que la sociedad y las instituciones tienen la obligación de respetar y proteger.

La violencia de género no es un hecho aislado, sino un fenómeno estructural que atenta contra los derechos humanos fundamentales de las mujeres. Este esfuerzo global se sustenta en instrumentos internacionales como la Convención sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW), la Declaración sobre la Eliminación de la Violencia contra la Mujer de 1993 y el Convenio de Estambul (2011), que España ratificó en 2014. Estas herramientas establecen obligaciones claras para prevenir la violencia, proteger a las víctimas y garantizar justicia.

En España, hace 20 años dimos pasos importantes como la **Ley Orgánica 1/2004**, pionera en la protección integral contra la violencia de género, y el **Pacto de Estado contra la Violencia de Género (2017)**, que refuerza el compromiso político, social y jurídico para erradicar esta lacra. Sin embargo, la normativa por sí sola no basta: necesitamos voluntad colectiva y acciones concretas.

Las cifras reflejan una realidad devastadora. Desde 2003, casi **1.300 mujeres han sido** asesinadas en nuestro país a manos de sus parejas o exparejas, según datos oficiales del Ministerio de Igualdad. Solo en 2023, **58 mujeres fueron asesinadas** y se registraron **199.282 denuncias por violencia de género**, aunque sabemos que muchas más mujeres sufren en silencio.

Además, la violencia vicaria, ejercida cruelmente contra los hijos e hijas de las víctimas, ha segado la vida de **más de 50 niños y niñas desde 2013** y ha dejado en situación de orfandad a 463 menores desde 2013, 30 en 2024, según datos de la Delegación del Gobierno contra la Violencia de Género. Cada asesinato es un recordatorio de la necesidad urgente de garantizar la protección de las mujeres y sus criaturas. Este tipo de violencia no solo destruye emocionalmente a las víctimas, sino que utiliza a las hijas e hijos como herramientas de castigo.

Asimismo, según la Macroencuesta de Violencia contra la Mujer de 2019, el 57,3% de las mujeres en España ha sufrido algún tipo de violencia a lo largo de su vida, y el 13,7% ha sido víctima de agresiones sexuales, muchas de las cuales no son denunciadas debido al miedo, la vergüenza o la falta de apoyo.

Por tanto, nos comprometemos a identificar todas las formas de violencia machista, desde las más evidentes hasta las más sutiles, como los micromachismos. Estas pequeñas actitudes, aparentemente inofensivas, son el caldo de cultivo de una cultura que perpetúa la desigualdad y normaliza la violencia contra las mujeres. Desde comentarios despectivos hasta



el control coercitivo, cada micromachismo es un ladrillo imprescindible en la construcción de una sociedad desigual.

No podemos permitir que estas conductas sean minimizadas o justificadas. El respeto debe ser la norma en todos los espacios: en el hogar, en el trabajo y en la sociedad en general.

Es esencial fomentar una cultura de **empatía y solidaridad**. Las víctimas necesitan sentirse seguras para hablar y buscar ayuda. El silencio y la complicidad son aliados de la violencia, y por ello alentamos a todas y todos a actuar: ya sea apoyando a quienes sufren o denunciando situaciones de abuso. La acción colectiva es nuestra mayor fortaleza.

Además, debemos **proveer herramientas y estrategias** para que todas las personas sepan cómo actuar ante la violencia, ya sea como víctimas o testigos. La educación y la sensibilización son claves para construir una sociedad que no tolere estas conductas. Cada persona tiene un papel crucial: proteger a quienes nos rodean y garantizar que la igualdad sea una realidad.

Esta campaña que aborda las violencias invisibles, nos recuerda que hay límites que, como sociedad, no podemos permitir que se crucen. La violencia de género es una de esas líneas que debemos trazar con firmeza y valentía. Hoy, desde el **Consejo Sectorial de la Igualdad del Ayuntamiento de Segovia**, hacemos un llamamiento a los gobiernos e instituciones para fortalecer las políticas de protección, prevención y justicia para las víctimas.

Porque cada mujer, cada adolescente y cada criatura tiene derecho a una vida libre de violencia. Hoy, os pedimos que aceptéis este compromiso: trabajar hasta que todas las mujeres puedan vivir sin miedo, hasta que ningún niño o niña sea utilizado como herramienta de castigo, hasta que la igualdad entre mujeres y hombres sea una realidad tangible.

La clave está en identificar, actuar y no permitir que ninguna forma de violencia sea normalizada. Juntas y juntos, somos el cambio. Y tú ¿Reconoces la violencia invisible que te rodea?